
Le son [s] 
 
 
Le son [s], comme dans « Sophie », peut s’écrire de plusieurs façons : 
 
 Avec la lettre « s » 
Exemples : un sapin – un ourson 

 

 Avec les lettres « ss » entre deux voyelles (a-e-i-o-u-y) 

Exemples : une assiette – un hérisson 

 

 Avec la lettre « c » devant « e », « i », « y » 

Exemples : le cygne – des citrons – des cerises 

 

 Avec la lettre « ç » devant « a », « o » et « u » 

Exemples : le garçon – il est reçu – la façade 

 

 Avec la lettre « t » à la fin des mots souvent en « tion » 

Exemples : une addition – la circulation 

 

Les sons de la lettre S 
 

 

La lettre S peut faire le son [s] ou bien le son [z]. 
 

 Le S fait le son [s] quand il est entre une consonne et une voyelle ; ou bien 
quand il est placé au début d’un mot. 

Ex : la poste ; mystérieux ; monsieur ; rester ; la sorcière ; la soupe ; le stop ; spécial. 

 

 Le S fait le son [z] quand il est placé entre deux voyelles.  

Ex : poison ; maison ; misère ; moisi ; poser ; raser ; miser ;  

 

 Pour faire le son [s] entre deux voyelles, il faut mettre SS ; ou bien mettre un 

C. 

Ex : poisson ; tasser ; passer ; mission ; passion ; une bosse ; la pièce ; une noce. 

 
Les voyelles : a ; e ; i ; o ; u ; y. 
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